



新潟東ロータリークラブ週報

NIIGATA HIGASHI WEEKLY REPORT



奉仕を通じて 平和を

3月：識字率向上月間

No.2684(2013.03.08)

国際ロータリー第 2560 地区

新潟東ロータリークラブ

会長：那須野 幸作

幹事：近藤 彰

編集：広報委員会

<http://www.niigatahigashirc.com>

【司会】佐藤真介SAA

【斉唱】ソングリーダー：親睦委員会 保莉玲子委員

- ・ロータリーソング「我らの生業」
- ・会歌「世界の友と」

【那須野幸作会長挨拶】



一ヶ月前の2/8、私の挨拶で、台湾で最も愛される日本人は八田與一という話をしました。高崎北RC武井会長から電話があり、八田與一について聞きたいとのこと。高崎北さんは台湾のクラブと友好があり交互に交流を深めておられる。台湾のメンバーに、八田與一について確認し聞いてみたいと申されていました。今日は八田與一についてもう少し話します

1886年、金沢市に生まれ、東大・土木工学を卒業後、24歳の時に台湾総督府内務局の土木課に勤めた。当初は衛生工事を担当していたが、28歳からは水利事業を担当、設計工事の責任者として桃園の水利事業以降は第一人者として技師として認められる。56歳で亡くなるまでほぼ全生涯を台湾に住み、台湾の為に尽くした。彼は当時アジアといわれた烏山頭ダムと16,000キロに及ぶ灌漑水路の建設(1920年着工10年を要した大規模土木事業)にあたり、人情味のある現場責任者として農民に慕われた。参考までに工事は日本の大倉組商会(大成建設)鹿島組(鹿島)。

烏山頭ダムは大きな工事であり困難も伴い時間もかかる。働く人が安心していい仕事ができる為に家族が一緒じゃないといけないと主張し要求をした。そして工事が始まり、家族を含め2000人にもなる一つの街ができた。工事関係の施設はもちろんの事、家族も住める宿舎や共同浴場、商店や娯楽施設(テニスコートや広場)さらに学校もできた。八田與一は常に働く人の立場、環境造りといかに仕事の効率を上げるか、その為にも、相当数多くの親睦を深めたことではないでしょうか。そして完成後は誰が使うのか、働いている農民、目的がしっかりしている。ロータリーと同じで職業を通じて奉仕を、他人に対する思いやりと他人のために尽くすことである。

嘉南平野はサトウキビすら育たなかったといわれる。八田與一が建設したダムと1万6000キロにおよぶ網の目のような用水路のおかげで台湾最大の穀倉地帯に変わった。嘉南平原の隅々まで灌漑用水が行き渡るのを見届けてから八田與一は家族と共に台北に移った。太平洋戦争の最中の1942年、陸軍に徴収されてフィリピンに向かう途中乗っていた船がアメリカの潜水艦に撃沈されて、この世を去った。(その遺骨は、操業中だった山口県の漁船によって、偶然網にかかり引き上げられた)。3年後、戦争に敗れた日本人は一人残らず台湾を去らなければならなくなった。烏山頭に疎開していた妻の外代樹は、他の疎開先から戻ってきた子息と会った日の深夜9/1に夫が心血注いだ烏山頭ダムの放水口に身を投げて後を追った。享年46歳であった(取水口とも云われている)。そして昭和21年12/15、嘉南の農民たちによって八田與一夫妻の墓がその地に建てられた。今でも毎年命日の5/8には現地の人々によって追悼式が行われている。お墓は花束が絶えることがないそうです。ロータリーの四つのテストを思い出してはめてみますとまったくその通り、「真実かどうか みんなに公平か 好意と友情を深めるか みんなのためになるかどうか」。

台湾直行便がまた再開されましたら皆さん、台湾に行き烏山頭ダムを見て、ついでにゴルフを楽しんで来ませんか。お誘います。

【お祝い】

＜親睦委員会：保莉玲子委員＞



◇会員の結婚記念日

高橋英樹さんご夫婦、片山政博さんご夫婦

山田克明さんご夫婦、古川喜代志さんご夫婦

◇会員の創業記念日

寺嶋一夫さん：(有)寺嶋旗幕染工場

皆川建五さん：グリーン産業(株)

加藤大二さん：(株)大二工業



Niigata Higashi Rotary Club

新潟東ロータリークラブ

【報告】

＜会員増強委員会:安藤幸夫委員長＞



本日18:00より委員会を開催します。
今年度6人入会、1名退会、現在57名です。

＜高崎北RC担当:中川一広委員＞



4/14に高崎北RCの45周年式典です。夕食後帰る
予定、翌日にゴルフの計画もあります。

＜社会奉仕委員会:水本直弥委員長＞



のんびり青山の注文ご協力お願いします。

＜人材育成委員会:佐藤真介委員長＞



明日、第一回の研修会です。35名13:00受付、13:
30開会です。

＜野球同好会:古川喜代志マネージャー＞



辻さんが移動になるそうです。18:00～送別会を行
います。

＜ニコニコBOX委員会:小川英朗委員＞



那須野幸作さん

親睦委員会の皆さん、プログラム委員会の皆さ
さん、同好会の皆さん、お世話になっています。そ
して、明日は新風会が開催されます。皆様方から
支えられ、あともう少し力を貸して下さい。

近藤彰さん

特にニコニコのネタはありません。ネタナシのつ
ながりで、ようやく25回分の放送の録音が終了
しました。後半はネタが無く、非常に苦労しました。
終わってホッとしています。

金子隆弘さん

蒲原神社の梅がやっと咲き始めました。どうぞ見
に来て下さい。

保科義則さん

黄砂かな！青くないですね！

◇ニコニコ月間賞

中川一広さん



【バレンタインチョコのお返し】



【幹事報告】

<近藤彰幹事>

・新潟中央RC記念式典の案内

◇…本日の出席率 81.13%
2週間前メイクアップ後 86.54%…◇

次週3月15日例会は、卓話、
「新潟発！行政参加のまちづくり」
新潟市都市政策部次長
池田博俊さんです



【会員スピーチ】

「お酒の業界 今昔」

佐々木彰さん

